
सीएमडी बीएसएनएल 	वारा मायता �ा�त यू�नयन� और एसो�सएशन� के 

साथ आयोिजत बैठक का !ववरण। 
 

सीएमडी बीएसएनएल 	वारा 24.05.2024 को सीएमडी बीएसएनएल के क� म� यू�नयन� और एसो�सएशन� क� 

एक बैठक बुलाई गई। 
 

बैठक म�  ीमती अनीता जौहर& '(�ंसपल जनरल मैनेजर (एसआर) उपि.थत थीं। बैठक म� BSNLEU, 

एनएफट&ई, एसएनईए, एआईजीईट&ओए, एसईड45यूए बीएसएनएल और बीट&ट&यू यू�नयन� और एसो�सएशन� ने 

भाग �लया। बैठक म� BSNLEU का (�त�न7ध9व साथी अ�नमेष �म;ा, अ<य� और साथी गंुड=ना सी के, सहायक 

महास7चव ने ?कया। 
 

सीएमडी ने बैठक म� यू�नयन� और एसो�सएशन� के सभी (�त�न7धय� का .वागत ?कया, िज=ह� उनके 	वारा 

'वशेष @प से अवगत कराया गया। सीएमडी ने बीएसएनएल क� नवीनतम ि.थ�त पर एक घंटे से अ7धक समय 

तक 'व.तार से बात क�। उ=ह�ने बीएसएनएल के कमBचाCरय� के मागBदशBन, पयBवे�ण और �नगरानी के �लए 

बीसीजी Fुप को काम पर रखने क� आवHयकता के बारे म� भी बात क�। 
 

शुIआत म� BSNLEU ने सू7चत ?कया है ?क �नयुJत परामशB समूह� के अनुभव ने बीएसएनएल क� बेहतर& के 

�लए कोई पयाBKत पCरणाम नह&ं Lदया है। इस�लए, इस बार भी, हम बीएसएनएल क� बेहतर& के �लए बाहर& कंपनी 

को काम पर रखने का कड़ा 'वरोध करते हO। BSNLEU 	वारा इस 'वरोध के अलावा, BSNLEU ने बैठक म� यह 

भी सवाल उठाया ?क जब (बंधन दावा कर रहा है ?क इस 'व9तीय वषB म� राज.व म� व'ृQ हुई है और घाटा कम हुआ 

है, तो बीसीजी Fुप को काम पर रखने क� Jया आवHयकता है। बीसीजी Fुप क� �नयुिJत के मुR ेपर, BSNLEU ने 

नौकCरय� क� आउटसो�सSग, वीआरएस आLद क� शु@आत के �लए (बंधन के �छपे हुए एज�डे के बारे म� अपना 

'वरोध दजB कराया। 
 

4G के मुR े पर, BSNLEU ने अपना असंतोष UयJत ?कया और कहा ?क मौजूदा कमBचाCरय� का उपयोग 

बीएसएनएल के बेहतर (दशBन के �लए ?कया जाना चाLहए। 4G नेटवकB  पूरा न होने के कारण बीएसएनएल के 

�लए यह सबसे खराब ि.थ�त है िजसके कारण Fाहक बीएसएनएल छोड़ रहे हO। बीसीजी Fुप वतBमान ि.थ�त को 

हल नह&ं कर सकता है। इस ि.थ�त से केवल कमBचार& और (बंधन ह& �नपट सकते हO। 
 

BSNLEU ने दसूरा सवाल भी उठाया ?क जब 'वभाग के पास तीसर& पीआरसी के �लए पैसे नह&ं हO, तो बीसीजी Fुप 

को 132 करोड़ Iपये क� भार& भरकम लागत पर Jय� �नयुJत ?कया जा रहा है। इसके �लए सीएमडी बीएसएनएल 

ने बताया ?क बीसीजी Fुप के साथ एक अलग बैठक क� जा सकती है, िजसम� यू�नयन और एसो�सएशन बीसीजी 

Fुप के (दशBन के बारे म� अपनी आशंकाएं बता सकते हO। 
 

सभी यू�नयन और एसो�सएशन ने सीएमडी बीएसएनएल से तीसर& पीआरसी (?Vया को Wबना ?कसी देर& के पूरा 

करने का आFह ?कया है, ता?क कमBचार& बीएसएनएल क� बेहतर& के �लए बेहतर (दशBन कर सक� । 


